
多喜浜校区まちづくり校区集会 開催結果報告書 

開催日時   平成２１年７月６日（月） １９：００～２１：００ 

場  所   多喜浜公民館 

参加者数   男 ８８人    女  ４０人    合計  １２８人 

 

       

 

○これからの１０年のまちづくりに向けての提言 

① 提言内容：「多喜浜塩田遺産を活用したまちづくり」について 

② 提言内容：「安心できる元気な地域コミュニティづくり」について 

 

１． 新居浜市連合自治会設定共通課題 

 

課題名（ 切抜、荷内海岸の環境美化について ） 

（質 問） 

（１）吉田造船所跡へ出入りできないよう柵を設置し、造船所前の道路への車両進入制限

を行うなど、市から所有者に対処するよう指導をお願いしたい。 

（２）荷内海岸の退避所にゴミ箱を置くことを検討してほしい。また、ゴミ投棄禁止の看

板の設置をお願いしたい。 

（３）道路からゴミを投棄できないよう海岸に柵などを設置するか、路肩に花壇等を作り

駐車スペースをなくすなどの対応をお願いしたい。 

（回 答）：市 長 

（１）造船所前の道路への車両進入制限を行うための措置につきましては、県において車

止めを設置していただける予定です。 

（２）不法投棄禁止の看板の設置はできると思っていますが、ごみ箱の設置については、 



   基本的に道路上に物を置くことはできないということと、ごみ箱がある所はごみが

いっぱいになるという現実があり、ごみ箱を置くことの有効性に疑問があるため設

置までは踏み切れない状況です。 

（３）プランターを置いたり花を植えたりすることについては、道路としての原則はあり

ますが、退避所として使用している一部を別の用途に使って何かできないか、県に

相談して回答をいたします。 

事前に問合せいただいていた環境美化のステッカーについては、環境美化推進員に

お渡ししている「不法投棄監視パトロール車」のステッカーを利用していただくよ

うにします。 

※再検討事項 

・荷内海岸の退避所として使用している一部を不法投棄防止のために、プランターを置い

たり花を植えたりするなど、別の用途に使用できないか検討する。 

 

２． 校区設定市政課題 

 

課題名（ 多喜浜小学校児童の安全確保のための環境整備について ） 

（質 問） 

（１）以前にも問題提起させていただいた多喜浜小学校正門の進入路の橋を防災、安全確

保の観点から改善してほしい。 

（２）多喜浜小学校前の東西の道路は、児童の通学時間帯にも結構な交通量があり、通勤

時に壬生川・野田線の信号待ちを避けるために迂回通行している車両が数多くある。

この近辺はほとんど通学時間帯の通行規制がされていないので、児童の安全確保の

観点から通学時間帯に通行規制をすることはできないか。 

（３）多喜浜小学校のグラウンドの水はけを尐しでも良くしていただく方策を検討してほ

しい。 

（回 答）：市 長 

（１）正門入口の橋の改修については、教育委員会の全体予算の中では校舎の耐震化を重

点化しているということから、現在のところ、順番としては早くはない状況です。た

だ、構造上の問題などが出てくれば、そうは言っておれないので橋の構造上のチェッ

クはしたいと思います。 

（２）小学校前道路の時間通行制限については、できない話ではありませんが、地域住民

の皆さんの同意が必要であり、警察署へ申請した後、警察署が現地調査等を行い、

交通への影響等を考慮し愛媛県公安委員会へ申請するという流れになるようです。

基本的な手順は市でも分かっていますが、不明な点は新居浜警察署へ確認いただき、

地域の方々の同意を得て進めていただくということになります。 



（３）現在、学校関係で一番重点的に行っているのは校舎等の耐震補強工事であり、多喜

浜小学校は平成２３年度の予定です。耐震工事を実施する時にはグラウンドに大型

車両や重機等も入るため、耐震化工事の前にグラウンド排水改修を実施すると排水

管などが傷む可能性もありますので、グラウンド排水改修工事については耐震化工

事の前に行うことは考えておりません。 

 

３． 地域課題 

 

課題名（ 黒島遊水池の環境整備について） 

（質 問） 

（１）黒島遊水池は、雨水や生活排水が流入するため、特に、夏場は悪臭がきつく、葦な

どが生えているためにゴミの溜まり場となりかねないので、白浜遊水池と同じよう

に解決法を考えていただきたい。 

（２）漁業団地から遊水池に続く排水溝は狭くなっており、排水機能が十分でないので排

水の対処を考えてほしい。 

（回 答）：市 長 

（１）黒島遊水池につきましては、すぐに全面的に行うという準備はできていませんが、

今年度、遊水池のコンクリート底張り工事を段階的に実施していきたいと考えてお

ります。 

（回 答）：境部総括次長 

（２）排水溝につきましては、今後も市の方で浚渫等の維持管理はしていきたいと考えて

おります。排水溝の拡幅は道路もあり困難な状況ですが、石積みが膨らんでいる部

分については、来年度から順次、改修工事を実施いたします。 

 

【市長まとめ】 

本日いただきました、多喜浜校区にとって大事な塩田文化遺産の保存活用、これからの

地域防災の中で自治会館ネットワークを位置づけていくというご提言や、他の校区でのご

意見もこれからお聞きし、そういうものをまとめて次の１０年間の長期総合計画の大きな

方針を決めていく作業をこれからしたいと考えています。また、今日の課題にありました

環境美化や学校の問題など足元の生活問題は、１０年間の中でという訳にはいきませんの

で具体的な取り組みができるよう、今後、検討していきます。 

ごみの問題については、有料化の問題も含めてもう一度、地域の皆様の意見をお聞きし、

長期総合計画の環境というものを議論する中で、方向性を再構築したいと思っています。 


